
            

 
 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE MAIO DE 

2017 

No dia 09 (nove) de maio de 2017 (dois mil e dezessete), às 14h30min (quatorze 1 

horas e trinta minutos) no Auditório do CETEMSA (Centro de Treinamento para 2 

Executivos Municipais em Saneamento Ambiental) no Departamento de Águas e 3 

Energia Elétrica de São José do Rio Preto, reuniram-se os membros do Conselho 4 

Municipal de Defesa do Meio Ambiente (COMDEMA) com a presença de 24 (vinte e 5 

quatro) integrantes, a saber: a presidente Jane Pugliesi representante do ROTARY, 6 

a Vice-Presidente Tereza Marta Pagliotto representante da COOPERLAGOS, o 7 

Vice-presidente Paulo Cesar de Jesus representante da Associação Amigos dos 8 

Mananciais - AAMA, a Secretária Executiva Larissa Tiago Volpi e a Secretaria 9 

Municipal do Meio Ambiente Kátia Regina Penteado Casemiro, ambas 10 

representantes da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo; Marina 11 

Richard Pontes Rozani representante da Secretaria Municipal de Planejamento; Flor 12 

de Liz Mendes de Seixas representante da Secretaria Municipal de Obras, Abner 13 

Henrique Souza Alves representante da Secretaria Municipal de Saúde; João André 14 

do Amaral representante da Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento; 15 

Carlos José Martins representante da Secretaria Municipal da Educação; Rosemiro 16 

Jesus de Rezende representante do Serviço Municipal Autônomo de Água e Esgoto 17 

– SEMAE; Sandra Maria Corrêa Miller e Andréa Celeste de Araújo Petisco 18 

representantes da Secretaria de Meio Ambiente do Estado; Narciso Santos Costa 19 

representante do Instituto Florestal da Secretaria Estadual do Meio Ambiente; 20 

Andrey Vetorelli Borges representante da Secretaria Estadual de Agricultura; Viviane 21 

Leão da Silva representante da Secretaria Municipal de Habitação; Marcelo de 22 

Freitas Lima representante do Instituto Biociências, Letras e Ciências Exatas – 23 

IBILCE/UNESP; Valéria Stranghetti representante do Centro Universitário de Rio 24 

Preto – UNIRP; Danila Comelis Bertolin representante da Faculdade de Tecnologia – 25 

FATEC; Vania Gonçalves Ventureli e Douglas Willian Hakini Soares representantes 26 

do Sindicato da Indústria da Construção Civil do Estado de São Paulo - 27 

SIMDUSCOM; Rodolfo Neugebauer representante da Associação Amigos dos 28 

Mananciais – AAMA; Rafael Azeredo de Oliveira representante da Associação 29 

Comercial e Empresarial de SJRP - ACIRP; Fábio Reis da Associação dos 30 

Engenheiros e Agrônomos de SJRP. Também estavam presentes 04 (quatro) 31 

convidados, a saber: Washington Carvalho, Alexandre Batista do Carmo e Hugo 32 

Fabbri representantes da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo; Dirce 33 

Delega Argueles Da Silva representante da Associação Amigos dos Mananciais - 34 



            

 
 

AAMA. Justificaram a ausência Vanessa Helena Guilherme Machado e Daniela 35 

Monte Rosa do SESC. Jane Pugliesi iniciou a reunião com o 3º item do expediente, 36 

o qual se referia a apresentação das ações enviadas ao Programa Município Verde 37 

Azul para 1º pré certificação. Jane Pugliesi convidou Alexandre do Carmo para falar 38 

sobre o Programa Município Verde Azul. Alexandre do Carmo relatou que o 39 

Programa mudou muito e tornou-se mais rígido quanto as diretivas, ele comentou 40 

também que para o ano de 2017, o Programa Município VerdeAzul exige que sejam 41 

enviados 25% dos relatórios até o final de abril, para que dessa forma o município 42 

receba uma pré-personificação. Alexandre do Carmo finalizou sua fala dizendo que 43 

o COMDEMA possui um papel importante na execução do Programa Município 44 

VerdeAzul. Paulo Cesar solicitou que a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 45 

Urbanismo envie os relatórios aos conselheiros, para que dessa forma os mesmos 46 

analisem de que forma podem contribuir. Katia Penteado comentou que é 47 

interessantíssimo enviar os relatórios para o COMDEMA e afirmou que o programa 48 

sofreu mudanças bruscas, mas que seria a grande oportunidade histórica do 49 

conselho se oficializar. Katia Penteado solicitou a presidente Jane Pugliesi que a 50 

mesma marcasse uma reunião extraordinária para que a Secretaria Municipal do 51 

Meio Ambiente repassar atividade relacionada ao programa, para o conselho. Jane 52 

Pugliesi comentou sobre o 2º item do expediente, o qual refere-se à explanação 53 

sobre a participação de São José do Rio Preto na Câmara técnica de Água 54 

Subterrâneas do CHB-TG e convidou Katia Penteado para falar a respeito. Katia 55 

Penteado relatou que as reuniões estão acontecendo normalmente, porém não 56 

havia muito o que falar, pois aconteceram apenas duas reuniões. Andrey Vetoreli 57 

falou que os processos de outorga estão sendo simplificados, para que poços 58 

clandestinos sejam realmente autorizados. Jane Pugliesi finalizou o expediente com 59 

o 4º item, referente ao recebimento do e-mail da Defensoria Pública, que relatava 60 

sobre o Plano de Atuação à Prevenção de Queimadas. Jane Pugliesi fez breve 61 

introdução sobre o plano de seus pilares e finalizou dizendo que disponibilizará o e-62 

mail para todos os conselheiros. Andrey Vetoreli comentou sobre os resíduos de 63 

poda gerados no município de Rio Preto e relatou que em municípios pequenos, 64 

estes resíduos estão sendo triturados. Katia Penteado alertou dizendo que o 65 

problema com os resíduos de pode no município de Rio Preto é crônico, pois o 66 

cenário econômico nacional está caótico e o investimento financeiro em trituradores 67 

por parte da prefeitura, seria imenso, pois a geração de resíduos deste material é 68 

alto. Katia Penteado finalizou sua fala dizendo que está trabalhando para resolver 69 

este problema, porém é necessário trabalhar com as dificuldades do presente. 70 



            

 
 

Rodolfo Neugebauer sugeriu colocar em pauta de todas as reuniões do COMDEMA, 71 

as problemáticas enfrentadas nos pontos de apoio de Rio Preto. Katia Penteado 72 

sugeriu que o devido assunto seja discutido na Câmara Técnica de Resíduos, e que 73 

os integrantes da mesma tragam propostas até o conselho. Jane Pugliesi por 74 

questões de horário e tempo, deu início a terceira pauta, a qual era referente a 75 

indicação de membro titular e suplente para o FUNDEMA, sendo os conselheiros 76 

indicados: Paulo Cesar da AMMA, Marcelo de Freitas da Unesp e Rafael de Azeredo 77 

representante da ACIRP, como membro pendente de confirmação. Jane Pugliesi 78 

iniciou a quarta pauta, e convidou a Profª. Dra. Valéria Stranghetti para comentar 79 

sobre a câmara Técnica de Arborização Urbana. Valéria Stranghetti relatou que o 80 

grupo gestor da câmara técnica está trabalhado diretamente com o Plano de 81 

Arborização Urbana, para que o mesmo seja adequado e elaborado de forma 82 

correta. Sendo assim Jane Pugliesi iniciou a quinta pauta do dia, a qual se referia ao 83 

agendamento de uma reunião extraordinária para votar o Plano de Arborização 84 

Urbana, e comentou que está reunião é de suma importância para que o Plano seja 85 

aprovado e encaminhado para o prefeito. A reunião extraordinária ficou marcada 86 

para o dia 30 de maio de 2017. Jane Pugliesi convidou Larissa Volpi para falar sobre 87 

os informes da Comissão Organizadora da Comemoração dos 20 anos do 88 

COMDEMA. Larissa Volpi falou que Roberto Maia está confirmado como palestrante 89 

no dia do evento e questionou se algum dos conselheiros queria apresentar alguma 90 

sugestão. Nenhum conselheiro pronunciou. Jane Pugliesi convidou Teresa Pagliotto, 91 

para que a mesma apresentasse os assuntos discutidos na Câmara Técnica de 92 

Resíduos Sólidos. Teresa Pagliotto afirmou que os membros da referida câmara 93 

estão focados na avaliação e elaboração do Plano Municipal de Resíduos Sólidos e 94 

relatou que o mesmo envolve vários assuntos, aspecto que favorece para a demora 95 

na elaboração do mesmo. Katia Penteado comentou que a elaboração do PMRS é 96 

de suma importância e solicitou agilidade aos responsáveis. Jane Pugliesi relatou 97 

aos conselheiros que as pautas um e dois, não poderão ser discutidas no momento, 98 

pois os mesmo são assuntos delicados e não há tempo suficiente. Jane Pugliesi 99 

solicitou que Sandra Miller e Andréa Petisco, ambas representas da Secretaria 100 

Estadual do Meio Ambiente, relatassem para os demais conselheiros, sobre as 101 

sugestões de alteração no regimento interno do COMDEMA.  Sandra Miller e 102 

AndréaPetisco, fizeram a exposição dsa sugestões, as quais seriam discutidas em 103 

um segunda momento. Jane Pugliesi encerrou a reunião às 16h15min (dezesseis 104 

horas e quinze) minutos. Lavrando-se a presente ata por mim, Jane 105 



            

 
 

Pugliesi_____________ e assinada por todos os presentes abaixo nominados e 106 

referenciados. 107 

 108 

Abner Henrique Souza Alves  109 
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Andréa Celeste de Araújo Petisco 112 
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Andrey Vetorelli Borges  115 
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Carlos José Martins 118 
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Danila Comelis Bertolin 121 
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Douglas Willian Hakini Soares 124 
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Fábio Reis 127 
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Flor de Liz Mendes de Seixas 130 
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Jane Pugliesi  133 
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João André Amaral 136 
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Kátia Regina Penteado Casemiro 139 
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Larissa Tiago Volpi 142 
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Marcelo de Freitas Lima 145 
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Marina Richard Pontes Rozani 148 
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Narciso Santos Costas 151 
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Paulo Cesar de Jesus 154 
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Rafael Azeredo de Oliveira 157 
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Rodolfo Neugebauer  160 
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Rosemiro Jesus de Rezende 162 
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Sandra Maria Corrêa Miller  165 
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Tereza Marta Pagliotto 168 
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Valéria Stranghetti 171 
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Vânia Gonçalvez Venturelli  174 
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Viviane Leão da Silva  177 


